

Newsletter INFAOLIVA

Recopilación de noticias del sector

30 de abril de 2025



HOY ES NOTICIA:

Mañana miércoles, gratis con su Diario JAÉN: la Guía de Almazaras 2025

En dos meses, las exportaciones de AOVE a Estados Unidos aumentan un 25%

La Diputación publica un estudio sobre la regulación de la oferta en el mercado oleícola

Marruecos se suma a la alianza internacional para la conservación genética del olivo

Abierto el plazo para solicitar riegos extraordinarios y de apoyo hasta el 19 de mayo

Amplio programa de actividades para celebrar la IX Jornada del Aceite de La Rioja

EXPOLIVA

ITIA HIGH TECHNOLOGY FOR SMART INDUSTRY | GEA Engineering for a better world. | CONDE DE BENALÚA

14
AL
TO
17

MAYO
MAY
2025

IFEJA
JAÉN, SPAIN

XXII FERIA INTERNACIONAL DEL ACEITE DE OLIVA E INDUSTRIAS AFINES | XXII INTERNATIONAL FAIR OF THE OLIVE OIL AND ALLIED INDUSTRIES

WWW.EXPOLIVA.INFO

ORGANIZADORES: IFEJA, FEDERACIÓN DE OLIVAROS | PATROCINADORES: | COLABORADORES: [Logos of various organizations]



¡Visítanos!



¿Dónde estaremos?

Stand c-17
(pabellón interior)

Mañana miércoles, gratis con su Diario JAÉN: la Guía de Almazaras 2025

Un año más, esta cabecera provincial muestra su apoyo al sector del olivar, tan importante en Jaén, con la publicación de la Guía de Almazaras 2025. Este proyecto editorial, además de servir como prólogo de Expoliva —que tendrá lugar entre el próximo día 14 y el día 17 de mayo—, reafirma el compromiso de esta casa, Diario JAÉN, con el aceite de oliva.

A través de sus páginas se pone en valor la historia y el esfuerzo constante que, día a día, realizan 102 almazaras, distribuidas en 97 municipios de la provincia y pertenecientes a 10 comarcas distintas.

Podrá conseguir este trozo de la identidad y la idiosincrasia jiennense gratis, con su Diario JAÉN, mañana miércoles, 30 de abril. Una oportunidad perfecta para conocer a aquellas empresas que, con su esfuerzo y tesón, llevan el nombre de Jaén a todo el mundo a través del verdadero oro de esta tierra: el aceite de oliva.

La Guía fue presentada el pasado lunes en la sede de Diario JAÉN. En el acto estuvieron presentes Vicente Martínez Ortiz, director de la Oficina Urbana 16 de Jaén de Caja Rural de Jaén; Ana Martínez de la Cruz, miembro de la Interprofesional del Aceite de Oliva y directora general de Infaoliva; y Javier Perales Fernández, diputado de Agricultura y Ganadería.

En representación de Diario JAÉN, asistieron Eleuterio Muñoz, presidente del Consejo de Administración de Diario JAÉN S.A.; Juan Espejo, director del periódico; y Ana María Gómez, adjunta a la Dirección.

Seguir leyendo... Fuente: *Diario Jaén*



Te acompañamos tramitando
y anticipando tus ayudas de la PAC

Tú y yo. Nosotros.



En dos meses, las exportaciones de AOVE a Estados Unidos aumentan un 25%

La amenaza de los aranceles del gobierno de Estados Unidos a productos agroalimentarios europeos y no europeos, desde que el pasado mes de enero accediese Donald Trump al cargo de presidente, ya tiene sus primeros efectos sobre el comportamiento de las exportaciones de aceite de oliva.

Según los datos recogidos por Aduanas, en los dos primeros meses de este año 2025, las exportaciones de aceite de oliva virgen extra hacia Estados Unidos se han incrementado en torno a un 25%, al haber pasado de los 5.700 ton a las 7.100 ton. Este incremento pone de manifiesto la inseguridad ante la inminente imposición de los aranceles a las empresas aceiteras exportadoras a EE.UU y la necesidad de cubrir contratos a corto plazo de los importadores y comercializadores de este país para no sufrir las penalizaciones que amenazaban a este producto.

Por otra parte, en el análisis del comportamiento de las exportaciones se observa que la categoría virgen extra es la que ha tenido un mayor empuje, mientras que el resto de las categorías prácticamente no han experimentado variaciones. Esta recuperación en las exportaciones ha sido posible gracias a que los precios en origen para el aceite de oliva se han movido en un contexto de los 4,50€/kg frente a los casi 9/10€ que se fijaban el pasado año.

Ahora mismo, la situación ha mejorado momentáneamente, al menos durante 90 días, a raíz de las declaraciones de Trump de posponer la decisión a la imposición del 20% de aranceles.

En resumen, de cara a los próximos meses es muy probable que se mantenga ese ritmo exportador y que sea a partir de julio cuando la actividad se puede ralentizar en función del arancel definitivo que nos quieran imponer.

Seguir leyendo... Fuente: *Olimerca*



Planta de aprovechamiento de los subproductos del olivar

bioland
ENERGY

GRUPO
oleícola**jaén**

Av. Vilches, KM 3.5 - La Carolina (Jaén)
(+34) 953 68 08 15 - bioland@grupooleicolajaen.com



La Diputación publica un estudio sobre la regulación de la oferta en el mercado oleícola

Esta investigación, realizada por un equipo de la Universidad de Jaén liderado por Manuel Parras, analiza las variables que influyen en la rentabilidad del aceite de oliva

La Diputación Provincial de Jaén ha publicado un estudio, promovido a través del Consejo Provincial del Aceite de Oliva, sobre los mecanismos para la regulación de la oferta en el mercado oleícola, en el que se analizan las variables que influyen en la rentabilidad del aceite de oliva, con el objetivo de proponer una norma de comercialización que permita mejorar y estabilizar el funcionamiento del mercado.

El diputado de Agricultura y Ganadería, Javier Perales, ha participado en la presentación de este estudio elaborado por un equipo de la Universidad de Jaén, liderado por Manuel Parras, e impulsado por la Administración provincial con el objetivo de conocer “cuáles son las herramientas con las que contamos para establecer un precio justo y competitivo que haga que el aceite de oliva virgen extra tenga la rentabilidad exigida por los productores”, ha señalado Perales que ha remarcado la importancia de este trabajo porque “nos facilita una herramienta útil para que el sector oleícola tenga una referencia del precio que debe tener en cada cosecha el aceite de oliva”, ha apuntado.

Esta investigación, en la que también han participado María Gutiérrez, Sergio Colombo, Antonio Garrido, José Antonio Gómez-Limón, Antonio Ruz, José Domingo Sánchez y Francisco José Torres, muestra la importancia que tiene para el sector el contar con una herramienta que favorezca la estabilidad de los precios del aceite de oliva y cómo esta podría beneficiar tanto al sector como a los propios consumidores.

Para ello, en esta investigación se realiza, en primer lugar, un análisis del Real Decreto 84/2021 con el objetivo de estudiar las posibilidades y consecuencias de la aplicación de la norma de comercialización para regular la oferta de los aceites de oliva. Asimismo, establece un modelo matemático para establecer a partir de qué cantidad los precios del aceite de oliva virgen extra hacen que no sean rentable los olivares considerados en este estudio como vulnerables –esto es, los tradicionales no mecanizables, tanto de secano como de regadío y los tradicionales mecanizables de secano, siempre que los de secano tengan una pendiente superior al 15% y, el resto, una superior al 20%-, unas características que cumplen 600.000 hectáreas de olivares en España, de las que 206.000 se encuentran en la provincia jiennense. En este modelo, el precio estimado de aceite de oliva se establece en torno a la producción, la disponibilidad del producto y la inflación.

Seguir leyendo... Fuente: Diputación de Jaén



Marruecos se suma a la alianza internacional para la conservación genética del olivo

El Reino de Marruecos firmó el pasado 8 de abril un acuerdo estratégico con el Consejo Oleícola Internacional (COI) y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) con el objetivo de salvaguardar y promover el uso sostenible de los recursos genéticos del olivo. La firma, realizada electrónicamente, convierte a Marruecos en el segundo país —después de España— en adherirse a este convenio, que respalda el Tratado Internacional sobre los Recursos Fitogenéticos para la Alimentación y la Agricultura (TIRFAA).

El acuerdo fue formalizado por Ahmed El Bouari, representante del Ministerio de Agricultura marroquí; Jaime Lillo, director ejecutivo del COI; y Kent Nnadozie, secretario del TIRFAA. La iniciativa persigue reforzar la biodiversidad oleícola a través del intercambio científico, la conservación activa y la cooperación internacional en investigación.

Con 1,24 millones de hectáreas dedicadas al olivar, Marruecos posee una estructura oleícola de peso tanto a nivel económico como ambiental. El sector genera ingresos anuales por 184 millones de euros en exportaciones, proporciona empleo directo e indirecto y cubre cerca del 25 % de la demanda interna de aceite comestible. Además, el país alberga en Tassaout (región de Marrakech) la segunda colección de germoplasma de olivo más grande del mundo, un recurso vital para la mejora varietal, la adaptación al cambio climático y la innovación agrícola.

Este acuerdo fortalece el papel de Marruecos como miembro fundador del COI y reafirma su compromiso con la sostenibilidad del sector oleícola. Desde el COI se ha acogido con entusiasmo la participación marroquí, valorando el potencial de esta colaboración para impulsar la resiliencia genética del olivo a escala global.

Seguir leyendo... Fuente: Revista Óleo



RECEPCIÓN DE MATERIA PRIMA

EXTRACCIÓN DE PRODUCTO

OPTIMIZACIÓN DE PROCESOS

ALMACENAMIENTO DE PRODUCTO FINAL

SOFTWARE INTEGRAL DE PROCESOS

CONTROL INDUSTRIAL

IMS
CONTROL INDUSTRIAL

APLICAMOS INTELIGENCIA ARTIFICIAL

CONSEGUIMOS INDEPENDENCIA DIGITAL 5.0



Abierto el plazo para solicitar riegos extraordinarios y de apoyo hasta el 19 de mayo

El plazo para solicitar riegos extraordinarios y de apoyo se ha abierto hoy y terminará el próximo 18 de mayo, un período de 20 días naturales para pedir dicho riego para la campaña 2024/25.

La resolución de las solicitudes recibidas deberá ajustarse al acuerdo alcanzado en el pleno de la Comisión de Desembalse de la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir del 29 de abril de 2025. Las solicitudes y su tramitación deberán cumplir una serie de requisitos y condiciones, como haber sido beneficiario en una de las últimas campañas o que la solicitud se refiera, en el caso de riegos de apoyo, a superficies que cuenten con concesión de aguas invernales.

En el caso de riegos extraordinarios, a un aprovechamiento cuyo expediente de concesión de aguas públicas se encuentre en tramitación y que ya cuente con pronunciamiento favorable de la Oficina de Planificación Hidrológica de este organismo, entre otras condiciones.

Para los riegos de apoyo, en ningún caso la suma de la dotación de agua estival e invernal podrá superar la dotación para el cultivo acordada en la Comisión de Desembalse o la de su título concesional en el caso de que sea inferior. Asimismo, el volumen ya consumido desde el inicio de la campaña será descontado de la autorización. Las solicitudes estarán disponibles en la web de la CHG a partir del 29 de abril.

Seguir leyendo... Fuente: *OleumXauen*

**Operación asegurada en
Crédito y Caución**

**Haga como
miles de empresas:
defiéndase**



Amplio programa de actividades para celebrar la IX Jornada del Aceite de La Rioja

El próximo 9 de mayo se celebrará la novena edición de la Jornada del Aceite de La Rioja, un evento ya consolidado como la fiesta del oro líquido riojano. La cita -que se desarrollará bajo el lema "¡Qué vida! Aceite de La Rioja, toma pan y moja"- tendrá lugar en el entorno del Centro Fundación Ibercaja La Rioja, donde se pondrá en valor uno de los productos tradicionales de la región.

Así lo han anunciado hoy el director general de Desarrollo Rural del Gobierno de La Rioja, David Martín; la presidenta del Consejo Regulador de la DOP Aceite de La Rioja, Clara Espinosa; y la directora del Centro Fundación Ibercaja La Rioja, Cristina Sigüenza.

Durante la presentación del evento, los organizadores han destacado que la jornada tiene como objetivo reforzar el posicionamiento del sello DOP Aceite de La Rioja, "una garantía de origen, sabor y calidad". Además, han subrayado la importancia de los sellos de calidad europeos como herramientas fundamentales para proteger y promover los productos de proximidad.

Según Clara Espinosa, "el Aceite de La Rioja es mucho más que un alimento. Es salud, es sabor, es tradición y también de kilómetro 0. Queremos invitar a todos los riojanos y visitantes a disfrutar, compartir y redescubrir un producto que forma parte de nuestra identidad."

Por su parte, Cristina Sigüenza ha declarado que, desde Fundación Ibercaja, "apoyamos el Aceite de La Rioja y a los productores locales, contribuyendo a preservar una tradición centenaria que forma parte del patrimonio cultural y gastronómico de nuestra tierra. Nos sentimos orgullosos de colaborar con el Consejo Regulado en esta iniciativa que ponen en valor la calidad de este producto riojano".

Actividades para todos los públicos

La jornada comenzará a las 10.30 horas con la tradicional apertura del stand de degustación de tostadas de Pan Sobado de La Rioja con el oro líquido riojano en la Plaza Diversidad.

Seguir leyendo... Fuente: Mercacei



LABORATORIO
unaproliva

LABORATORIOS UNAPROLIVA SOCIEDAD ANONIMA
NIF/CIF A-23319619
Domicilio: Pol.Ind.Los Olivares C/Mancha Real Parc 38 23009 JAEN
Telefono 953 240 530 Movil 601 430 255
Correo Electronico: Lab@laboratoriounaproliva.com
www.laboratoriounaproliva.com

Especializados en el análisis físico químico y organoléptico del Aceite de Oliva

NUESTRO COMPROMISO
EFICACIA Y RAPIDEZ

